

SEMANA BÍBLICA DE LA ASOCIACIÓN BÍBLICA ARGENTINA

Pomán (Catamarca), Argentina, 23-25/10/24

Con el tema “Hermenéuticas bíblicas en situaciones de conflicto”, tuvo lugar la Semana Bíblica de la Asociación Bíblica Argentina en Pomán (Catamarca), Argentina, del 23 al 25 de octubre de 2024. Pomán, que significa “alto de los pumas”, está ubicado en la falda oeste de las Sierras de Ambato, a una altura que oscila entre 700 y 1600 m. La celebración de la Semana Bíblica en esta localidad contó con la organización de la Comisión Directiva de ABA y el apoyo de la Municipalidad de la Ciudad, además de sus hermosos paisajes. El expositor principal de la reunión fue el dr. Juan Alberto Casas, profesor asociado del Departamento de Teología de la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá (Colombia). El profesor invitado ofreció tres conferencias por la mañana: el miércoles 23 el tema fue “Hermenéuticas bíblicas en situaciones de conflicto” y tuvo como finalidad explicitar los presupuestos metodológico-teóricos del orador, así como el marco contextual de la reflexión y el papel de las interpretaciones bíblicas en la legitimación religiosa del conflicto. Para el jueves 24, la temática elegida fue la “Huida del joven del huerto a la tumba (Mc 14,51-52 y 16,57)” y el diálogo propuesto se orientó en función de diversos escenarios de lectura del texto. La conferencia del viernes 25 giró sobre “La venganza de Dios: enjugar las lágrimas de los oprimidos (Ap 6,10)” y fue contextualizada en relación con el Apocalipsis de Trujillo (Perú) y la memoria de sus víctimas. Además de estas presentaciones que marcaron la reflexión central de cada jornada, hubo dos momentos compartidos con la comunidad local: el primero se realizó el miércoles por la noche y consistió en una celebración ecuménica de la Palabra de Dios, presidida por la pastora luterana dra. Mercedes García Bachmann y una conferencia abierta sobre “Perspectiva bíblica sobre la eucaristía y la reconciliación en contextos de conflicto” a cargo del dr. Juan Alberto Casas. El segundo momento compartido con la comunidad de Pomán fue la celebración eucarística con la participación del obispo del lugar el día jueves; posteriormente, ese mismo día, los participantes de la Semana Bíblica disfrutaron de una cena-fogón que estuvo muy animada, con música, baile y cantos. Otro detalle importante que mencionar, en dos momentos distintos del programa, fueron las comunicaciones sobre temáticas

bíblicas que presentaron diversos integrantes de la asociación; estas presentaciones se realizaron en dos aulas en simultáneo y fueron seguidas de diálogos abiertos muy enriquecedores. Finalmente, la Asociación Bíblica Argentina tuvo su Asamblea Anual en la cual se informó sobre los distintos aspectos de interés común: la *Revista Bíblica*, la difusión en las redes, las categorías de socios/as, así como algunas perspectivas para 2025 y la planificación de la próxima Semana Bíblica prevista para el 2026.

VIRGINIA R. AZCUY

Pontificia Universidad Católica Argentina